

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Un numero en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid..... 4 reales.
25 id. en provincias.... 5
Anuncios y comunicados, a precios
convenionales. El pago adelantado.

REBES.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Extranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su admis-
tración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 880, DE LA MAÑANA. MADRID.

VIERNES 8 DE FEBRERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

PRIMERA EDICIÓN.

La Gaceta de ayer contiene dos reales decretos: el primero, disponiendo que el señor duque de Tetuan cese en el despacho interino del ministerio de Estado, por hallarse ya establecido de su enfermedad el Sr. D. Saturnino Calderon Collantes, quedando S. M. altamente satisfecha del celo, lealtad e inteligencia con que lo ha desempeñado, y el segundo mandando que don Saturnino Calderon Collantes se encargue nuevamente del ministerio de Estado.

Se ha declarado mal formada la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Tarragona y el juez de primera instancia de Reus.

S. M. ha tenido a bien declarar de utilidad pública las obras necesarias para la continuación del canal La Condomina, que se construye en la provincia de Murcia con el objeto de aprovechar las aguas de avenidas del río Guadalentín.

El encargado de negocios de S. M. en Montevideo participa, con fecha 18 de diciembre último, que por el juzgado de Instados de la segunda sección de aquella ciudad se ha publicado un edicto fijando el plazo de seis meses para que los herederos del subditó español D. Juan Echegoin Celay, que falleció abiertamente en la villa de Mercedes, comparezcan a deducir sus respectivos derechos a los bienes del difunto, consistentes en algunos terrenos y algún ganado caballar y vacuno.

El señor marqués de Santa Cruz, senador del reino, ha salido de esta corte.

*El aplaudido barítono Ronconi ha sido contratado por la empresa del teatro del Liceo de Barcelona, debiendo presentarse en la *Lucrezia* dentro de breves días.*

Entre las varias mejoras que proyecta llevar a cabo el ayuntamiento de Granada figura la continuación del embocadado del río Dáujo.

Mr. Daubree ha regalado a la academia de ciencias francesas una copia fotográfica de un retrato de Kepler que debe ser el más fiel de aquel gran astrónomo quien se le regaló a su amigo Mateo Verner, Straburgo, quien a su vez le regaló a la biblioteca de esta ciudad. Largo tiempo olvidado o perdido, este precioso retrato está en magnífico estado de conservación y la fotografía es necesariamente incompleta. Aun así da una idea de la nobleza y de la vivacidad de las facciones del padre de la astronomía moderna.

Ayer la temperatura en San Fernando era, en grados centígrados, 10,4, en Madrid 2,9. El día 1.º el estado del cielo era: En Dunquerque, cubierto; en París, niebla; en Bayona, despejado; en Lyon, niebla; en Bruselas, cubierto; en Viena, cubierto; en Turín, niebla; en Florencia, cubierto; en

San Petersburgo, cubierto; en Copenhague, niebla; en Greenwich, cubierto; en Leipzig, despejado.

La dirección general de la Deuda ha publicado la relación por clases de los créditos liquidados y mandados abonar por la junta en el mes de diciembre de 1860, con expresión de los documentos que corresponden en pago. El número de reclamaciones fué de 979; su importe, 49,915,953,05 en esta forma: deuda consolidada del 3 por 100, 13,740,083,50; deuda diferida de 3 por 100, 5,41,941,69; deuda amortizable de primera clase, 5,458,136,65; idem de segunda, 3,675,300,95; deuda del personal del Tesoro, 11,015,498,50; idem del material, 632,979,39; acciones de ferro-carriles, 3,108,000; certificaciones de capital convertible por sestas partes en títulos del 3 por 100, 3,253,722,17; idem de rentas no percibidas, 3,200,024,38; idem de intereses adelantados, 240,265,82.

En la tarde del domingo se verificó en Barcelona la tradicional mascarada de la entrada del Carnaval, compuesta de numerosas comparsas a pie, a caballo y en coches. La animación que con este motivo reinó fue extraordinaria, sin que ocurriese el más pequeño disgusto entre aquella alegría multitud, que recorrió las principales calles de la población con la algarazza propia de tal diversión.

La Corona, de Barcelona, dice, que se está armando en aquella capital una exposición a las Cortes, pidiendo la construcción del ferro-carril por los Alduides.

El gobernador militar de Barcelona presenció en la tarde del domingo último, el embarque del primer batallón de Aragón en el vapor América. La música del mismo cuerpo estuvo tocando en el muelle, mientras duró el embarque.

El señor ministro de Hacienda volvió a manifestar anteayer en la sesión del Senado el propósito del gobierno de presentar en breve a las Cortes la reforma arancelaria. Las miras del gobierno, dijo el Sr. Salaverría, son conciliar el interés del Tesoro público con el interés general del país, y con el que deben inspirarle los ya creados, para que no sufran un gran deterioro con la reforma. Por lo demás, respecto a lo que constituye las primeras materias, su pensamiento es relevanzas de derechos; y en cuanto a los objetos necesarios para ciertos trabajos, establecer una imposición insignificante.

*Anteanoche se cantó en el régio coliseo por primera en esta temporada *La traviata*. En su difícil desempeño hizo la señorita Sarolta grandes y laudables esfuerzos, bien apreciados por cuantos acuden al teatro sin espíritu de pandillaje; pero a pesar de todo, no cantó su parte con la valentía y precisión que observamos en el ensayo general. Por lo demás, logró como siempre deslumbrar con su delicada belleza y con la*

suntuosa elegancia de sus trajes. Los señores Fraschini y Giraldoni, desempeñaron sus respectivos papeles con la maestría que en todos les caracteriza; y respecto de la parte bailable, que sorprendió gratamente al público que agradeció esta recreativa novedad al Sr. Bagier, no podemos menos de decir que le hicieron perfectamente, con especialidad la linda pareja de las señoritas. La ópera ha sido puesta en escena con extraordinario lujo, habiendo estrenado ricos trajes las coristas. La orquesta y coros, como siempre, bien.

Siguen haciendo algunas mejoras en los alrededores de Jaén, en cuya ronda se han plantado hasta cuatro mil árboles.

El 4 se celebró en Barcelona el aniversario de la batalla de Tetuan con algunos banquetes particulares en los que reinó el mayor sentimiento patriótico.

En la noche del lunes celebró su primera sesión la academia de jurisprudencia de Valencia, inaugurándose las catedras de derecho.

El miércoles debió trasladarse la imagen de Nuestra Señora de los Desamparados a la metropolitana de Valencia, donde han de celebrarse las rogativas por haber entrado S. M. en el quinto mes de su embarazo. El sábado por la tarde se restituirá la sagrada imagen a su capilla, procesionalmente.

El día de la Purificación estuvieron muy concurridos los templos de Oviedo, sobre todo la catedral, en la que ofició el señor obispo, con asistencia de todo el clero.

*La tan celebrada romería de las *Naranjas*, que se verifica en Oviedo el día de la Candelaria, ha estado este año tan animada como de costumbre, contribuyendo en gran manera el buen tiempo que por allí se disfruta.*

M. Coste ha dado cuenta a la Academia de Ciencias de París, de los resultados considerables obtenidos en los ensayos de reproducción de ostras, y el establecimiento en las costas de Francia de bancos destinados a la cría de aquel marisco. La orilla de la isla de Ré, en otro tiempo cubierta de limo, se ha convertido en una estension de 16 kilómetros en un criadero de ostras en plena producción, explotado por 3,000 pescadores, y que contiene 398 millones de ostras, que van a alimentar los mercados del interior. Para realizar esta hermosa conquista, ha sido preciso construir un dique longitudinal con piedras arrancadas a las rocas, y establecer en el interior de este dique canales formados con piedras. Dentro de algunos años los criaderos de la isla de Ré ocuparán a seis u ocho mil hombres, llevarán la riqueza y el bienestar allí donde la pobreza era secular, y cambiará completamente la condición social de aquellas poblaciones abandonadas.

*Anteanoche se cantó en el régio coliseo por primera en esta temporada *La traviata*. En su difícil desempeño hizo la señorita Sarolta grandes y laudables esfuerzos, bien apreciados por cuantos acuden al teatro sin espíritu de pandillaje; pero a pesar de todo, no cantó su parte con la valentía y precisión que observamos en el ensayo general. Por lo demás, logró como siempre deslumbrar con su delicada belleza y con la*

Continúa reinando la paralización en el mercado de harinas de Santander, haciendo las pocas operaciones que se efectúan, a 18 1/2 rs. arroba.

La compañía de ópera que ha de festejar en el teatro de Santander en la próxima Cuaresma, debe llegar a aquella ciudad de un momento a otro. Las señoritas Chiaramonti y de Montelio son las triples que figuran como primeras absolutas.

Al fin no se verificó el 4 en Sevilla el simulacro que debían haber hecho las tropas de la guarnición, según anunció un periódico de aquella ciudad.

En el asilo de mendicidad de San Fernando de Sevilla, existían en fin de enero último 741 acogidos de ambos sexos.

D. Meliton Martín, vecino de esta corte, ha sido autorizado para verificar los estudios de un ferro-carril, que partiendo de Espiel y pasando por Belmez, empalme en el punto más conveniente con la línea de Ciudad-Real a Badajoz.

S. M. la Reina ha tenido a bien conceder la autorización de costumbre al barón de Chambaud y a D. Juan Alejandro Niroyet, nombrados vicecónsules de Francia en Alicante y en Algeciras, y a D. Panteón Aldama, agente consular de la misma nación en la isla de Fernando Póe. S. M. se ha servido autorizar igualmente para ejercer sus respectivos destinos a D. Mannel Bárbara y Franco, nombrado vicecónsul de Inglaterra en Vigo; a D. Francisco Luis Sicre, de los Paises-Bajos, en Cádiz; y a D. Gustavo Ricardo Lagergren, de Suecia y Noruega en la misma ciudad.

El bizarro brigadier Alaminos, coronel del regimiento de Albuera, dio el martes un espléndido banquete en la fonda del Cisne, en conmemoración de la batalla de Tetuan. Este banquete, que tuvo que retrasarse un día por hallarse el general Prim invitado el 4 en otra parte, ofrecía la circunstancia de que únicamente rodeaban la mesa personas que se habían hallado en la memorable batalla, y eran los generales Prim, Ros y Cervino; brigadiers Alaminos y Ramírez; coronels Gamizade y Detendre; auditor Monteverde; comandante Campos, y teniente vizconde de Ros; los cuales habían compartido casi juntos los peligros de la jornada y del asalto de las trincheras de los campamentos marroquíes. En la fiesta reinó esa franqueza y esquisita cordialidad tan naturales siempre entre compañeros de armas, y fué digna del simpatético anfitrión que la daba.

*Anteayer celebró la sociedad de caza una de sus expediciones semanales. El *rendez vous* fue en la dehesa de los Carabancheles, donde el señor duque de Fernandina tenía preparado, bajo una elegante tienda de campaña, un opíparo almuerzo, en el que presidió la linda y simpática duquesa.*

*La *España* confirma la noticia de que la*

augusta madre de nuestra joven Reina ha pasado por una cruel padecimiento, resultado de la dolores impresión que causaron en su alma, naturalmente sensible y buena, las muertes casi simultáneas de tres individuos muy allegados de su familia; pero que felizmente aquella indisposición pasó, y la que un tiempo apellidaron todos madre de los españoles, y jamás dejó de ser centinela vigilante del trono legítimo, y bandera de una prudente y razonable libertad, ha vuelto a recobrar su antiguo y ordinario estado de salud.

*En carta de Tanger dicen al *Comercial Europeo* que la cortísima escuadrilla que fué a Mogader a recibir el dinero, tuvo una acogida brillante, siendo recibida con músicas del país y grandes gritos de *viva España* por parte de los moros.*

Por los cuatro puntos marroquíes Safi, Mazagan, Casa-Blanca y Larache, se han deportado novecientas mil y pico de fangas de habas, y eso que el año último la cosecha no fué mas que mediana; que otras veces se ha deportado doble.

En Cabañas (Valencia) se han encontrado en una heredad varios sepulcros construidos de cal y canto; algunos con sillares bastante bien labrados, y uno de ellos con la cubierta de una sola pieza que tiene siete palmos y medio de larga, cinco y medio de ancha, y uno y medio de gruesa; cuyos sepulcros se calcula serán del tiempo de los godos, en cuya época se creó existió en dicho sitio una antigua población que se llamó Puciala, según los datos y noticias que se han podido adquirir.

La junta de intervención económica de las obras del puerto del Grao ha publicado una memoria de sus trabajos desde noviembre de 1859 hasta fin de diciembre de 1860.

Ya ha sido aprobado por la superioridad el reglamento que debe regir para regularizar el servicio de los trenes de explotación del ferro-carril establecido sobre los muelles del puerto del Grao, durante el tiempo que duren las obras de limpia y mejora.

En la depositaría municipal de Valencia ingresaron en el mes de enero último 336,660 rs., y se invirtieron en las obligaciones del ayuntamiento 336,540 rs.

Parece cierto que desde el lunes próximo, según dice un diario de Alicante, se suprimirán los trenes de viajeros 14 y 15, que se efectúan entre aquella ciudad y Almansa. Dichos trenes se restablecerán el 1.º de mayo, en cuya época empieza a desarrollarse la circulación de los viajeros.

El día primero del actual quedó establecida en Villena la nueva guardia rural, últimamente organizada, empezando a ejercer sus funciones en los montes del término de aquella ciudad, los cuales llaman hoy muy particularmente la atención de

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Sin esfuerzo ni vasilación alguna prometía amarre, y aun escribirme, tenerme al corriente, y aun que todo esto me parecía muy tranquilo al lado de lo que yo iba a sufrir por ella, aun me sentía tan feliz con aquel afecto suave y santo que no hubiera cambiado mi suerte por la de ningún hombre sobre la tierra.

Aun la tenía abrazada, cuando oí un ruido de hojas y ramas agitadas a dos pasos de nosotros. Me levanté bruscamente y Love me imitó. Junius Black pasó muy cerca de mí sin verme, y acabó de dar visita al cráter, sin que pareciese que se acordaba de miss Love.

—Descuidad, me dijo la joven, no tiene mas que una idea fija, la de recoger cristalizaciones para la colección.

Miró a su reloj; ya no le quedaba mas que un cuarto de hora para bajar de la montaña, sin causar inquietud a los que la aguardaban. Se desprendió de mis brazos, prohibiéndome que la siguiese para ayudarla. Había que pasar varios sitios descubiertos. Se lanzó como una gacela por entre los matorrales, y seguió como una gacela por entre los matorrales, y seguió durante algunos minutos, su rápida carrera, revelada por el movimiento de las flexibles ramas cargadas de flores de oro; luego se internó de nuevo entre los árboles, y me quedé solo con mi amor y mi tristeza.

No la vi llegar al sitio en que la aguardaba Mr. Butler. Había yo buscado un sitio favorable para mirarla desde un poco mas cerca sin que me descubriesen;

pero me estravíe en senderos trazados a la aventura por los ganados, y trascorrió un espacio de tiempo bastante largo antes de que pudiese salir de la espesura. Cuando creía hallarme en buen sitio, conocí que casi había dado vuelta a la montaña, y que el carruaje de Mr. Butler se había alejado, volviéndome la espalda, llevándose con rapidez a los que tenían mi vida entre sus manos benéficas ó crueles.

Velví a mi casa algo menos afligido, sin tener mas que una idea fija, la de recibir una carta de Love. La carta llegó al dia siguiente, pero era como mi sentencia de muerte.

Dicía así:

«Dios mio! ¡cuán desgraciados somos! Ayer, en el momento en que Mr. Black pasó junto a nosotros, en el bosque, os levantasteis, y yo también. Olvidé durante un instante, durante un segundo, quizás, que desde abajo podían vernos. Hope nos vió y es conocido. Cayó sin conocimiento, como herido por un rayo, en los brazos de mi padre, que nada sabía, que nada advinó; pero yo, al llegar junto a ellos, al procurar que el pobrecillo volviese en si acariciándole, interrogándole, le arranqué estas palabras terribles que pronunció junto a mi oido: «Me has engañado!» Le condujimos a Allegre, donde descansó y se calmó, y después aquí, donde ha soportado bastante bien un nuevo ataque de fiebre; pero, a qué precio. Dios mio! He jurado que no volverás aquí, que nunca mas volvería él a veros, que ni un solo instante me separaría de él. Ah! cuántas penas para vos, y cuante me hacen sufrir! Sed valiente, que me lo habeis prometido, y yo conservo la esperanza. Cuando Hope esté curado, recobrará su buen corazón, su razón y su docilidad; llegará a comprender que os amo, y me librárá del cumplimiento de mi

promesa. Tengamos confianza en Dios; compadecedme y no me acuséis. LOVE BUTLER.»

XII.

Transcurrieron lenta y pesadamente los días y las semanas. Yo no vivía ya sino con las cartas de Love; las deseaba con un ardor que no podía saciar, porque eran casi siempre lo mismo, bondadosas, sinceras y dictadas por el deber. Yo las escribia también a escondidas de su familia; pero rara vez, porque Mr. Londres era el único que podía entregarle mis cartas, y aun esto con sumo trabajo, según él decía. Hope tenía siempre la vista fija en él, y no era práctico en el papel que yo le obligaba a desempeñar. Mas tarde supé que, por un escrito muy legítimo, no había entregado ni una sola de las cartas que yo le enviaba, porque un día me las devolvió, diciéndome:

—Si me hubiese negado a encargarme de ellas, se las habrías confiado a algún otro que hubiera cometido la necesidad de entregármelas. Love era ya bastante digna de compasión, sin que yo fuese a exaltar su causa con la exuberancia de vuestra pasión.

Así pues, me sorprendía no recibir contestación a mis cartas; pues las que Love me escribia se limitaban a referírmelas, en términos siempre claros y afectuosos, la inamovible situación.

rio del patrimonio de San Pedro. Los voluntarios piemonteses penetraban con frecuencia hasta Monte-Retondo. El general Goyon ha hecho ocupar el paso de Corse para evitar una nueva lucha.

Si no hay exageración en la lista que oficialmente da Baden de las personas que han visitado el año pasado aquellos baños termales, es admirable tal concurrencia de tantos y tan diversos países de la tierra-España, pues no ha dejado de dar su contingente bastante regular: 46,842 personas han concurrido, divididas del modo siguiente: 16,930 alemanes, 12,812 franceses, 5,672 ingleses, 3,510 rusos, 2,061 norteamericanos, 1,632 holandeses, 1,319 suizos, 836 helgas, 523 italianos, 269 españoles, 188 poloneses, 150 americanos del Sur, 143 hungares, 142 suecos, 124 dinamarqueses, 95 moldavia, 81 de las Indias orientales, 71 noruegos, 48 griegos, 25 portugueses, 33 argelinos, 22 turcos, 12 austriacos, y otras de Gibraltar, Ceilan, Madera, Egipto, China etc.

Una carta de Roma, que publica *El Contemporáneo*, combatiendo el poder temporal del Papa dice, que el problema católico que resta por resolver respecto a Roma es el de cómo se conseguirá que el Papa pueda ser independiente y libre en el ejercicio de su potestad espiritual, para lo cual se necesita que no sea subido de ningún otro soberano temporal, salvando al mismo tiempo el inconveniente de someter de nuevo a su gobierno las provincias que han desechado su autoridad, pues reducir por la fuerza a estos habitantes al estado de que han salido, sería una obra incompleta y transitaria, tada vez que a menos de una ocupación permanente, volverían á sublevarse para conseguir su secularización.

En concepto de uno de nuestros colegas, del discurso de Napoleón III se desprende que si estalla una guerra, ya se sabrá; del de la Reina Victoria se deduce que es muy difícil que haya paz; del de lord John Russell se colige que es poco menos que imposible que no haya guerra; y de los tres juntos resulta como indeclinable consecuencia que nada se hace para impedir que se realicen los funestos augurios que resueñan en toda Europa.

A caba de morir en París, después de una larga enfermedad, una mujer que ha gozado en París de gran reputación por su talento para improvisar, nos referimos a Mad. Fraissinet, rival de Pradel, el célebre improvisador; a Mad. de Fraissinet había sido resida a petición de M. Mery, y como una excepción única, individuo de la sociedad de literatos.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO. — SESIÓN DE AYER 7. — El señor duque de Villanermosa abrió la sesión, á las tres y media cuarto.

Después de aprobarse el acta de la anterior, se levantó el Sr. Leis para explicar algunas palabras de las que pronunció en la sesión del lunes, manifestando que no fué ni podía ser su ánimo ofender en manera alguna á los individuos de la comisión que presentaron su dictamen sobre la construcción del camino de hierro de Santiago al Carril.

Continuó la discusión sobre el proyecto de ley de gobiernos de provincia, que impugnó el Sr. Aguirre en una larga peroración, haciendo apreciaciones sobre los elementos políticos que en su concepto formaban la base de la unión liberal, y que como consecuencia de ellos eran las leyes administrativas que se proyectaban, esencialmente centralizadoras, contraria al orden de ideas que en este punto tiene el señor Aguirre.

El señor Cánovas del Castillo contestó al señor Aguirre, en nombre de la comisión, y lo hizo con detenimiento, obteniendo en mas de una ocasión pruebas del agrado con que le escuchaba el Congreso. Su señoría defendió con energía el dictamen, probando lo en armonía que estaba con el sistema de la tan definida unión liberal, no encontrando en lo expuesto por los señores que lo habían combatido doctrina alguna opuesta á la de la ley en proyecto.

En el curso de su peroración indicó el señor Cánovas del Castillo, que la comisión estaba dispuesta á admitir casi todas las enmiendas presentadas á la ley, por no atañer ninguna el principio y fundamento de ella.

El Sr. Salazar y Mazarrero habló para una alusión personal, contestándole el señor Cánovas, y rectificando después el señor Aguirre; se pasó á la discusión por artículos impugnando el primero el Sr. Franco que creía que la división territorial de la Península no era la más conveniente.

También S. Se abogó por el establecimiento de grandes grupos de población mandados por un gobernador civil, poniéndose en el resto sub-gobernadores.

El señor ministro de la Gobernación manifestó los inconvenientes que oponían á la realización de los deseos del Sr. Franco.

Rectificó este señor diputado, y al fin quedó aprobado el primer artículo del proyecto con una pequeña reforma, en su redacción, á petición del Sr. Olozaga, en cuya reforma consistió en añadirse la palabra *por ahora* en lo relativo á la división territorial de la Península, que el proyecto dejaba así como está. Con lo que concluyó la sección.

SENADO. — SESIÓN DE AYER 7. — La sesión de este día empezó á las tres y media cuarto por la lectura del acta de la anterior que fué aprobada.

El Sr. Irarate tomó la palabra para preguntar si á los carabineros y guardias civiles se les permitiría como á los demás viajeros llevar los 30 kilogramos de peso cuando fueran de servicio triportados por los ferrocarriles.

El señor ministro de Fomento contestó que la Guardia civil estaba en el mismo caso que los demás militares, pero no dándose por contestado el Sr. Irarate, dijo que si no se le satisfacía formularía una interrelación.

El Sr. Sierra anunció una sobre la reproducción de las fiestas de Carnaval en tiempo de Cuaresma, la ingobernabilidad de los días festivos y la espiación que amenaza al convento de San Pascual con motivo del ensanche del Prado.

Se acordó ponerlo en conocimiento del gobernador de S. M. que se van á establecer inspectores nombrados por el gobierno para que ejercieren la mayor vigilancia en cuanto concierne al servicio público, proporcionando á los pasajeros la debida seguridad, así en sus personas como en sus intereses.

Guardadas las formalidades de reglamento se puso á votación el dictámen de la comisión mixta sobre anticipo de subvención á las empresas de ferrocarriles y resultó aprobado por 95 votos blancos contra 9 negros.

Procedióse á la del proyecto de ley sobre crédito de 16 millones, concedido al gobierno para indemnizar los males de las inundaciones, y resultó aprobado por 85 votos blancos contra 9 negras.

Con lo que se levantó la sesión á las tres y media, anunciándose se avisaría á domingo.

SEGUNDA EDICION.

En el teatro de la Ópera de París se ha abierto una suscripción para erigir un monumento en memoria de Henri Murger.

El comercio de París espera impaciente la publicación del balance mensual del Banco de Francia, que será conocido el segundo jueves de febrero.

La emienda del señor Leon y Medina, al dictámen de la comisión sobre el proyecto de ley para el gobierno de las provincias, propone que a continuación del párrafo primero del artículo 5.º, se adicionen las palabras siguientes: «sin perjuicio de las atribuciones propias que les determinen los reglamentos de los respectivos ramos».

La del señor Ballesteros tiene por objeto sustituir el artículo 7.º con el siguiente: «Los gobernadores de provincia tendrán el tratamiento de señorío, y gozarán de los honores y usarán el uniforme y distintivo que determinen los reglamentos acordados en Consejo de ministros. El gobernador de Madrid tendrá el tratamiento de excelencia».

Las tres del Sr. Ruiz Zorrilla proponen que se suprima el párrafo 3.º del art. 10, que se admite como enmienda al párrafo 8.º del art. 10 lo siguiente: «Después de las palabras *perción de multas en dinero*, se añadirá: *Y prendas y coacciones electorales y atentados contra la seguridad individual y la inviolabilidad del domicilio*; y que se sustituya el párrafo 6.º del art. II con el siguiente: «Imponer, en caso de intracción de leyes, decretos, órdenes, instrucciones ó reglamentos, multas discrecionales, cuyo máximo no exceda de 600 rs.

La del Sr. Calvo Asensio pide que los artículos 16 y 17 sean sustituidos por este: «Art. 16. Los gobernadores de provincia y los empleados y agentes de la administración, bajo su responsabilidad, están obligados a obedecer las disposiciones y órdenes del gobierno que al efecto se les comuniquen por el conducto debido».

El discurso del emperador Napoleón que ayer recibimos íntegro por la vía ordinaria, no importante, contiene que no conozcan nuestros lectores por el extenso extracto que nos comunicó el telegrafo. Los periódicos imperialistas hacen loselogios más hiperbólicos del emperador con motivo de dicho discurso; que en concepto de la Patria es el mayor ejemplo conocido de eloquencia y sabiduría.

Después de largos estudios, ha logrado Heusszmann, descubrir la ley armónica que servía de norma á los griegos para construir los magníficos edificios que son todavía los tipos inimitables del arte. Esta regla formulada por medio de cifras y aplicada á todos los principales monumentos del arte griego por una comisión de sabios, se ha encontrado ser completamente exacta. Lo mas curioso del descubrimiento hecho por el sábio húngaro consiste en que esa fórmula se adapta á los edificios religiosos de la edad media, que la tomó directamente de los griegos del período bizantino sin pasar por el intermedio de los romanos. La obra que con este motivo publicó el Dr. Heusszmann se titula: *Método de las proporciones en la arquitectura griega, dorica y de la edad media*.

Un despacho particular de Turín recibido en París, asegura que el dia 3 dio orden el gobierno sardo para que su escuadra no vuelva á hacer fuego á Gaeta, y se limite á bloquear el fuerte. El mismo despacho dice que las columnas de legitimistas bastante numerosas continúan ocupando las montañas delos Abruzos.

En los periódicos de Méjico, según dicen de Veracruz á la Independencia, se ha anunciado que a nuestro embajador el señor Pacheco le ha sido robado el reloj y la cadena en el templo de Guadalupe.

La España médica dice, que han sido indultados por S. M. los dos profesores que tuvieron la desdicha de ser sentenciados á prisión por haber sido considerados curas.

los 24 días de efectuada, una fractura del peroné.

Juarez, debió partir de Veracruz a Méjico del 2 al 4 de enero. El dia 3 de este mes debió nombrarse sucesor, pues sus poderes presidenciales habían ya terminado. Los candidatos eran el Sr. Lerdo de Tejada y el general González Ortega. Ambos son hombres muy estimables, y se dice, que sobre todo ser un bien muy grande para el país, el que Lerdo de Tejada, perteneciente a una familia distinguida, se ponga al frente de su administración. Juarez, por su origen y su color pertenece á la parte más pura de la raza india que constituye la mayor calamidad de Méjico.

En todos los caminos de hierro de España se van á establecer inspectores nombrados por el gobierno para que ejercieren la mayor vigilancia en cuanto concierne al servicio público, proporcionando á los pasajeros la debida seguridad, así en sus personas como en sus intereses.

Guardadas las formalidades de reglamento se puso á votación el dictámen de la comisión mixta sobre anticipo de subvención á las empresas de ferrocarriles y resultó aprobado por 95 votos blancos contra 9 negras.

Según se dice los condes de San Luis recibirán de confianza todos los sábados á las nueve de la noche. Mañana tendrán baile de niños en sus elegantes salones desde las ocho, pudiendo aquellos asistir con disfraz.

Como tributo debido á la incomparable bondad de nuestra soberana, merece consignarse que doña María Jesús Sotocarrillo, viuda del coronel Arasco, que perdió sus dos únicos hijos Narciso y Mauricio, el primero en la guerra de Navarra, siendo oficial de la Guardia, y el segundo teniente de cazadores de Madrid, en la calle de Toledo batiéndose contra los sublevados en el año 55, ha sido atendida generosamente por la Reina, y hoy que se halla gravemente enferma en la cama atacada de una pulmonía que adquirió en el último besamanos, ha recibido una carta sumamente afectuosa de S. M. que ha conmovido á la enferma, y la guarda con el mayor cuidado.

Tenemos entendido que la señora duquesa de Medinaceli dará un gran baile de trajes el primer dia de la próxima Pascua.

El ultimo correo de Puerto-Rico nos ha traído la noticia de haber fallecido en la capital el Sr. D. Rafael García Goyena, presidente de sala en aquella audiencia, e hijo del conocido juríscrito y antiguo ministro D. Florencio García Goyena, director del supremo tribunal de Justicia.

Al incansable celo del señor alcalde-cónsul de Madrid se debe la reunión de curiosas e interesantes noticias estadísticas referentes á la vía pública de Madrid. Perellas se sabe que el perímetro de la villa comprende en sus muros el Campo del Moro, Montaña del Príncipe Pío y el Buen Retiro, mide una extensión de 13,166 metros lineales. Además, el circuito murado encierra una superficie de 7,714,230 metros cuadrados, y que de estos se hallan ocupados por la vía pública 957,478 32. Existen 529 calles clasificadas, según su anchura en esta forma: 23 de primer orden, 63 de segundo, 260 de tercero y 178 de cuarto. Es un trabajo completo y de tan minuciosos detalles, que se sabe cuál es el estado de cualquier calle, cómo está empedrada, la parte que tiene destinada para aceras, y diferentes noticias más que sirven de guía máximas no excede de 600 rs.

La del Sr. Calvo Asensio pide que los artículos 16 y 17 sean sustituidos por este: «Art. 16. Los gobernadores de provincia y los empleados y agentes de la administración, bajo su responsabilidad, están obligados a obedecer las disposiciones y órdenes del gobierno que al efecto se les comuniquen por el conducto debido».

Las palabras del emperador en la apertura del cuerpo legislativo fueron con frecuencia saludadas por bravos y vivas unánimes, según dice la *Correspondencia Hispana*. La emperatriz y el príncipe imperial asistieron también á aquella solemne ceremonia y recibieron las mayores pruebas de simpatía.

Mañana se dá en el teatro de Noveadas una función extraordinaria á beneficio de un artista, poniéndose en escena la acreditada comedia de la señora de Avellaneda, *La hija de las flores y la pieza Amarse y aburrirse*, que serán desempeñadas por los aficionados más notables de esta corte. En uno de los intermedios se rifará un hermoso cuadro al óleo de grandes dimensiones, obra del artista á quien se consagra el producto de la función. El cuadro, que estará mañana expuesto al público á la puerta del teatro, representa uno de los episodios más gloriosos de la guerra de África, con arreglo á datos facilitados por el mismo valiente cuyo retrato es la primera figura de dicho cuadro. No dudamos que el público llenará completamente el teatro, teniendo tales atractivos la función y siendo su objeto tan laudable.

En Tivoli han sido detenidas varias cajas de fusiles conducidas por carteros napolitanos. Parece que estos declararon á la autoridad civil de quel punto, que condujeron efectos del cardenal Antonelli, y se los dejó pasur; pero sabedor de que el cardenal francés que llevaban armas, los hizo volver atrás. Las armas se enviaban á Géllertino.

Han llegado á Génova, escoltadas por soldados piemonteses de Nápoles, 850 prisioneros de guerra, en su mayor parte austriacos, antiguamente al servicio de Francisco II. Dicen que tuvo lugar el dia 29 en Scurgula, pueblo situado á 10 millas de Tagliacozzo, combate en el cual los piemonteses, perdidos de mucha gente, dejaron el campo á los realistas. El furor de estos, dice el correspondiente, era indescriptible; pero nadie hay en esto de extraño, añade, si se atiende á que el dia anterior al de la acción los piemonteses habían, como es su costumbre, fusilado en Scurgula cincuenta personas, entre ellas dos sacerdotes y varias mujeres y niños.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero:

Paris 6. — Mr. Magne ha presentado al Senado y Mr. Barrios al cuerpo legislativo, un manifiesto de la situación de Francia en febrero de 1861, que ha publicado hoy el *Monitor*. Este documento comprende todos los ramos de la administración interior, y reúne todos los acontecimientos de la política exterior en que se halla interesada Francia.

Los periódicos italianos dicen que los piemonteses volverán á abrir el fuego en toda la línea el 8 del corriente, y que este ataque será decisivo.

Algunos diarios de París dudan que sea tan fácil y pronto rendir la plaza de Gaeta, como se lo prometen los periódicos de Turín, que han inducido al público su error repetidas veces.

Berlin 6. — Siguen con probabilidades de buen éxito las negociaciones de un tratado de comercio entre Francia y Prusia, y el embajador militar que fué á París se muestra muy satisfecho de las amistosas y pacíficas disposiciones del emperador Napoleón.

Tolon 6. — La escuadra de evoluciones va á recibir su completo efectivo, y estará pronta a hacerse á la mar en los primeros días de marzo.

Londres 6. — En la Cámara de los Comunes, señor Wotí ha protestado con indignación contra la omisión de la cuestión de reforma en el discurso del trono, y propone una enmienda que otros diputados apoyan. Disraeli dijo que deseaba saber si reinaba buena armonía entre Francia y Inglaterra, sobre todo respecto á la cuestión italiana. Lord John Russell cree que la política inglesa en Italia obtendrá buen éxito, y dijo que el gobierno inglés desea que los italianos consigan establecer una Italia unida, feliz y pacífica. Añadió que la causa que defienden los piemonteses es justa; que Inglaterra los había apoyado con sus simpatías, en tanto que Francia, Austria, Rusia y Prusia trataron de cohíbir las libertades italianas.

Se votó la contestación, siendo desechada la enmienda.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real. — A las ocho y media de la noche. — *La Traviata*.

Príncipe. — A las ocho de la noche. — *Los tres enemigos del alma* — *Balle*.

Variedades. — A las ocho de la noche. — *Los molinos de viento*. — *La sal del Perchel*.

Zarzuela. — A las ocho de la noche.

El marqués de Caravaca. — *Una vieja*. — *El amor y el almuerzo*.

Círculo. — A las ocho de la noche, segundas representaciones de la señora Ramírez.

El ultimo mono. — *La colegiala*. — *La cancion La Juanita*. — *El magnetismo animal*.

inconveniente, por lo menos, aquél monarca y el P. Froila Diaz, su confesor. Tales son las palabras del Sr. Gil y Zarate, según la declaración que ha visto la luz pública; pero es el caso, que según puede verse en nuestra primera edición, los partidarios del ilustre escritor, creen que debe aguardarse a la publicación del juicio critico de sus obras que hizo el mismo, para juzgar del autor hasta que quiso llevar el Sr. Gil y Zarate su retractación.

El correspondiente del *Diario de Barcelona* en Madrid, dice que el proyecto de ley de imprenta ha experimentado en la comisión que ha cerrado de acuerdo con el señor ministro de la Gobernación, una transformación completa, en el sentido más liberal.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

BOLSA DE MADRID DEAYER	
COTIZACION OFICIAL DEL 7 DE FEBRERO.	G a m b u s . Observados
3 cons. al cont. 18-60 dínero.	
Id. 3 fin del mes. 48-80 opera.	
48-80 id. contado. 41-90 id.	
41-50 id. fin de mes. 42-68 id.	
41-50 id. fin del prox. 60-90 id.	
Amort. de prima. 50-50 dínero	
Id. de segund. 47-20 id.	
Personal. 20-05 id.	
De abril de 4,000. 38-25 id.	
Idem de 2,000. 58-50 id.	
De junio de 2,000. 97-50 id.	
De agosto de 2,000. 95-50 papel.	
De julio de 2,000. 94-50 id.	
De marzo de 2,000. 00-00 id.	
Obras públicas. 91-70 opera.	
Provín. de Madrid. 06-00 id.	
Canal de Isabel II. 108-75 dinero.	
Oblig. del Estado. 91-25 id.	
Banco de España. 214-90 s. div.	

NOTICIAS.

Boletín religioso. — Santo de hoy. — San Juan de Mata, fundador. — Jubileo de Cuarenta Horas.

— En la iglesia de religiosas Trinitarias, donde por la mañana se celebrará función a San Juan de Mata, con misa mayor y sermon que predicarán D. Bonifacio Herrero; por la tarde complétas y reserva. — Función al Sagrado Corazón. — Se practicará en la iglesia de la Bienaventurada Virgen María de la Asunción, a las diez de la mañana, se manifestará a S. D. M., celebrándose a continuación el santo sacrificio de la misa, durante el cual se harán las cinco visitas al Sagrado Corazón, concluyendo con la reserva. Por la tarde, a las cuatro, después de esponer el Santísimo Sacramento y rezar la estación mayor, se leerá un punto de meditación, y a continuación el santo rosario y el sermon que pronuncia el Sr. D. Hilario Guerrero, cantándose el Santo Deus Tantum Ergo para la reserva. — Novenas. — Prosiguen celebrándose a Nuestra Señora de la Providencia en San Antonio del Prado, pidiéndole en la misa mayor D. Carlos Díaz Guirado, y D. Eugenio Agudo en los ejercicios de la tarde; y la de la Virgen de las Maravillas en su Iglesia titular, siendo oradores respectivamente por mañana y tarde don José Losada y D. Manuel Solís.

Ejercicios espirituales. — Se practicarán en los términos que los días anteriores en Jesús Nazareno, Servitas, Arrepentidas, Hereda de San Ginés y oratorios del Olivar y Caballero de Gracia. — Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro.

Oposición. — Por la comisión de administración económica del Senado se anuncia la vacante de dos plazas de escribientes auxiliares en las oficinas del mismo, dotadas con diez reales diarios, admitiéndose las solicitudes hasta el 18, debiendo de verificarse los ejercicios de oposición el 19.

Rectificación. — Ha referido algunos periódicos de oposición que un coche que subía ante noche escapó por la calle de Barrionuevo, atropelló a una señora anciana, y que cuando los transeúntes quisieron detener al cochero, este se bajó del pescante, emprendió a latigazos con los que le rodeaban y se marchó riendo, porque, como dijo el caballero que lo vio, era criado de un sobrino del general O'Donnell. Pero la verdad, la verdad completa de este suceso es la siguiente. A las doce de la noche indicada, los guardias civiles que se hallaban de servicio en la calle de Alcalá, oyeron hacia la inmediata de Barrionuevo un espantoso griterío, y habiendo acudido inmediatamente, encontraron que varios estudiantes que se hallaban en la calle con instrumentos de música y otra pieza de gente, habían detenido el coche de Carlos Coy, que vive calle de Fuentarral, número 101, cuarto segundo, por haber atropellado con su carro, según unos, a un hombre, y según otros, a una mujer.

Los guardias recorrieron entonces las calles contiguas buscando a la persona atropellada, pero no encontrando a nadie, y volviendo de nuevo al sitio del supuesto atropello, oyeron decir que la persona atropellada se había retirado a su casa por no haber recibido daño alguno. En su consecuencia, los guardias dejaron partir el coche, después de informarse de quién era su dueño, y continuando aquella misma noche los guardias sus diligencias, resultó que no se había curado a nadie en la casa de socorro y que no había salido ninguna camilla de la prevención del distrito; por lo que los guardias, creyendo sin importancia este suceso ni siquiera habían dado conocimiento de él a la autoridad.

Inclusa y colegio de la Paz. — Del estado publicado por la administración de este establecimiento resulta que en el mes de enero había en la primera 5,781 acogidas, de los cuales habían sido baja 125, quedando para el actual una existencia de 5,656; en el segundo había 455 niñas de las cuales solo cuatro fueron bajas, quedando para este mes 451. Las limosnas han consistido en alimentos y ropas para los niños.

Cartas detenidas. — Le están en la administración del correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 3, dirigidas Anselmo García, Hiedelaino, Antonio Leon, Barcelona; Eugenio Bayona, Habana; José A. Válor, Castellón de la Plana; Lucas de Mesa, Torrejón de Ardoz; Manuel Taural, Granada; Manuel Salgado, Alcalá de Henares; Pedro Ruso, Mellid; y Rafa Bovier, Lérida. Periódicos. — M. Y. Maestro, Alicante.

Otra vacante. — Lo está la de médico cirujano de San Martín de la Vega, dotada con 7,500 rs.; las solicitudes al presidente del ayuntamiento por veinte días.

Llamamientos judiciales. — Por el juzgado de Palacio a Julia Per.

Orden de la plaza. — Scriptio para hoy. — Parada: Toledo. — Señor segundo coman-

dante de Toledo D. Manuel Millar. — Jefe de día. — Señor comandante capitán de Barcelona don Francisco Rovira. — Vista de hospital. — Vergara, sexto capitán. — Reconocimiento de provisiones: Vergara, séptimo capitán.

Llamamientos militares. — Por la auditoria de Guerra de Castilla la Nueva a Alberto Macías.

Avisos judiciales. — Por el distrito del Barquillo se da por extraído el resguardo de imposición de 60,000 rs. por doña Eduarda de Llinás en la caja general de depósitos.

Sabatas. — Por el juzgado de Lavapiés se anuncia la de diferentes obras literarias para el 15 del actual; por el de las Vistillas de valiosos procedentes del concurso de dona Ramona Quiroga para el 20; por la dirección general de Obras públicas las de los trozos primero al séptimo de la carretera de Cervera de Río Pisuerga a Potes en 5,044, 118-33; las del 18 de la de Madrid a Badajoz y ensanche del puente sobre el arroyo Correnches en 408,941; la del arrido del portugués de la Cortadura en la carretera de Madrid a Cádiz por dos años y 100,700 cada uno; por la secretaría de cámara del Señor Sr. infante D. Francisco el de los cortijos de Villaviciosa, la Gamones y Linchonilla la baja para el 8. Cuesta de Santo Domingo, num. 3; por el distrito de Palacio la de mitad de una casa en la calle de San Nicolás, 15; por el del Prado almoneda de tropas de la testamentaria de don Mariano Largo para el 18.

Almonedas. — De muebles, Fuenllana, 39 y 41, y San Quintín, 6, escalera interior, 3º izquierda. — Nodrizas. — Las hay disponibles: Alameda, 4, principal Izquierda; Tesoro, 15, patio, num. 1; Balen, 8, 4º derecha; Plaza del Progreso, 18, 4º; Cervantes, 20, bajo, Fresa, 3, tienda; Plaza del Santo Domingo, 26, bordillo; Sordo, 15, principal interior, num. 5. — Ephemérides astronómicas. — Mañana es el día 9 de febrero, segundo de los doce en que esta dividido el año; el 40 del año y 50 del invierno; entra la luna nueva a las 7 y 50 minutos de la noche en Acurio con nubes o lluvias. El sol saldrá a las 7 horas y 1 minuto de la mañana y se pondrá a las cinco horas y 23 minutos de la tarde; la luna saldrá a las 8 horas y 47 minutos, y se pondrá a las 3 horas y 7 minutos.

La Educaenda. — Se ha repartido el núm. 3 de esta publicación útil a las maestras y madres de familia, por el interés que ofrece, habiendo comprendido así algunas autoridades administrativas, que celosas de la buena educación de la juventud, han recomendado espontáneamente su lectura a las maestras de primera enseñanza de sus respectivas provincias.

Teatro del Príncipe. — El sábado 9 se pondrá en escena la comedia nueva en tres actos y en prosa, de un conocido escritor: *Los lazos del vicio*, en la que tomará parte la primera actriz doña Teodora La Madrid y el primer actor D. Pedro Delgado.

También se pondrá en escena este mismo día la comedia nueva en un acto y en prosa: *Por el parque*.

Subsistencias. — Ayer han entrado por las puertas de Madrid: 3,690 fanegas de trigo; 812 arrobas de harina de id.; 12,673 arrobas de carbon; 103 vacas, que componen 44,807 libras de peso; 384 cárnicos, que hacen 7,848 libras de peso; 146 cerdos degollados.

La venta de trigo ascendió a 1,182 fanegas y la existencia a 556.

Mercado al por menor. — En el de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 a 20 cuartos; Id. de cerdo, de 18 a 20; Id. de ternera, 34 a 42; Despojos de cerdo, 14 a 16; Tocino afejo, 26 a 28; Tocino fresco, 22 a 24; Lomo, 30 a 32; Jamón, 38 a 46; Aceite, 22 a 24; Vino, 10 a 14; Pan de dos libras, 11 a 13; Garbanzos, 10 a 16; Judías, 8 a 12; Arroz, 10 a 14; Lentejas, 8 a 9; Jabón, 22 a 24; Patatas 2 a 3.

Defunciones. — Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Salvador de Reina Rodríguez; D. Rafael Montemayor y Priego, coronel de caballería retirado, caballero cruz y placa de la orden de San Hermenegildo, de la militar de San Fernando, y condecorado con otras varias distinciones por acciones de guerra; y doña Josefina Batallón de Pinazo.

Construcción. — Se está terminando la de la casa de la carrera de San Gerónimo, esquina a la del Príncipe, hace tiempo suspendida, y es de esperar que en breve quede espedida al tránsito esta parte de Madrid, tan extraordinariamente construida.

Mejora. — Se están colocando actualmente cajeras para la distribución de las aguas en las calles de la Palma, San Vicente y otras del cuartel alto de Madrid, con objeto de aumentaren todo aquél barrio las fuentes públicas.

Observaciones meteorológicas. — En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 6.° en milímetros 704,84; a las 9-704,94; a las 12-703,99; a las 3 de la tarde 701,89; a las 6-700,02 y a las 9 de la noche 698,50.

Temperatura. — A las mismas horas señaladas el termómetro de Reamur 1,8 y el Centígrado 2,3-2,5 y 3,1-5,3 y 6,6-5,7 y 7,4-5,2 y 6,5-4,6 y 5,7. La dirección del viento a iguales horas fué S. O. a las 6 de la mañana, O. S. O. a las 9 y S. O. el resto. El estado del cielo cubierto hasta las seis de la tarde y lluvia a las 9. La temperatura máxima fué 7,3 R. y 9,1 C. al sol 9,7 R. y 12,1 C. y la mínima 1,7 R. y 2,1 C. La evaporación en las veinticuatro horas fué de 0,8 milímetros y 0,8 la lluvia.

Vacantes. — Lo están la plaza de médico cirujano de Cabezas de Medinaceli, 4. — Señor comandante capitán de Barcelona don Francisco Rovira. — Vista de hospital. — Vergara, sexto capitán. — Reconocimiento de provisiones: Vergara, séptimo capitán.

Llamamientos militares. — Por el juzgado de Palacio a Julia Per.

Orden de la plaza. — Scriptio para hoy. — Parada: Toledo. — Señor segundo coman-

dante de Toledo D. Manuel Millar. — Jefe de día. — Señor comandante capitán de Barcelona don Francisco Rovira. — Vista de hospital. — Vergara, sexto capitán. — Reconocimiento de provisiones: Vergara, séptimo capitán.

Médico cirujano de Hinojosa de San Vicente (Toledo) su dotación 8,000 rs. Las solicitudes hasta el 28 de febrero; la de médico de Pesquera de Duero (Valladolid) su dotación 1,400 rs. Las solicitudes hasta el 18 de febrero; la de médico de Monasterio de Rodilla y doce anchos (Burgos) su dotación 300 fanegas de trigo. Las solicitudes hasta el 20 del corriente; la de cirujano de Aguilar de Bureba y un anejo (Burgos) su dotación 140 fanegas de trigo y caza. Las solicitudes hasta el 28 del corriente; la de médico de Llinás en la caja general de depósitos.

Hay de otras hasta 60 clases para

sopa, verdura y purés. Se ha recibido en gran cantidad el esquisto de 5 rs. libra empacado.

Para la venta de establecimientos de provincias se descuenta el 10 por 100 y libre de empacado.

(D. 2, 3, 5, 8, 11, 14, 17, 20, 23, 26.)

EN LA CALLE DE LA AMNISIA.

En la calle, núm. 2, almacén de carbón se vende círculo de carbón superior a 4 rs. arroba, siendo de cuatro arrobas para arriba a treinta cuartos, puesto en casa de los consumidores. — (3 m. 3 t.)

NUEVO MÉTODO SEGURO.

De quitar y extinguir los callos y ojos de gallo de los pies, y hacer desaparecer en el acto los dolores que ocasionan, 5 rs.; tinte alcanforado para teñir el pelo de color negro, 8 rs.; almacén de papel, plazuela de Anton Martín, núm. 92.

ADMINISTRACIÓN CONFIANZA.

A una hija, que cobra pensión por el Montepio civil, deseó encontrar un caballero ó señor sacerdote que la necesite para ama de gobierno; tiene personas que la abonen. — (A. 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 182, 183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193, 194, 195, 196, 197, 198, 199, 200, 201, 202, 203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 235, 236, 237, 238, 239, 240, 241, 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258, 259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 273, 274, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 286, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 305, 306, 307, 308, 309, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326,